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「微笑ましい光景」の大切さ 

                            校 長 澤 田 慎 也 

          ４月に着任し、ちょうど半年が過ぎ、今年度前期が終わろうとしています。 

保護者の皆様には、日ごろから本校の教育活動につきまして、格別の御理解と

御協力をいただき厚くお礼申し上げます。この間、生徒の様子を見てみますと全体的には落ち着い

ており、勉学にも励みながら、部活動では１勝を目指して念願を果たしたチーム、そして全道大会

出場を果たした選手など、どの部活もそれぞれ限られた環境の中で、本当に全力を尽くしているよ

うに感じられます。今後の益々の活躍を期待します。 

さて、今回のテーマにありますように、私事ではありますが先日あるマチの飲食店で「微笑まし

い光景」を見る機会がありました。店内は非常に混んでいて騒々しい中、祝日ではありましたがお

隣さんの席に、仕事帰りでしょうか？ 胸に社用ネームプレートをつけた若い旦那さん、そして合流

したと思われる奥様と２、３歳の男の子の３人の親子。その男の子が陣取った場所、そこはミニ新

幹線が、注文した大好きな食べ物やデザートなどを次々と運んできてくれる夢のような代物で、男

の子は興奮冷めやらぬ状態、その都度新幹線を迎え、小さなかわいい手で皿を取り一喜一憂ぴょん

ぴょん跳ねながら、帰っていく新幹線に「バイバーイ」と大きな声で手を振ります。それを見てい

たお母さんがスマホ撮影をしながら微笑み、お父さんは満面の笑顔で男の子の口に、食べ物を小さ

く刻んで運んでいます。お隣の席の他人の家族でありながら、みんなが幸せそうに笑顔で食事をし

ている光景は、なんと平和で「微笑ましい光景」だろうとついついしばし見つめてしまいました。 

 さて、こちらのお隣はというと、いい年になった息子たちが、イヤホンをしながらスマホに夢中

で、会話らしい会話はなく「そういえば、何十年も前には、お隣さんの席のようなこんなこともあ

ったなぁ」と遠い過去を振り返りながら、こちらもそんな息子たちをしばし見つめている。 

 いつしか、家族みんなが笑顔でいること、つまり他人から見てうらやむような「微笑ましい光景」

というのは、何事にも少しギスギスしてきたように思える現代の世の中には、とても大切なことで

あり、子どもが大きく成長するにつれ、先ほどの親子のように子どもを笑顔で優しく見守る姿勢が

とても大切なことであることを改めて教えていただいた、ほんのひとときでした。 

 

 

 

 塩谷隆治先生語録 

・返事、挨拶、はきものをそろえる 

・「疲れた」と言わずに「充実してる！」と 

言うことでモチベーションアップ！ 

 ・チームの可能性を引き出すのは明るさ 

 会場内に笑いのあふれる楽しい講演会でした。 

寿都町ＰＴＡ研修大会  ９／６（水） 於：ウィズコム 

講師の塩谷先生

  
講師の塩原先生 

本校会員より花束贈呈 
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北海道高等学校ＰＴＡ連合会大会へ参加させて頂き 
ＰＴＡ会長 宮 本 良 雄 

           平成 29年 6月 10日（土）から 2日間にわたり開催されました北海道高等学 

校ＰＴＡ連合会の空知大会。初めての参加でしたが、たきかわ文化センターで 

行われた 1日目の開会式及び表彰式、記念講演に参加させて頂きました。1000 

人を超える参加者による年に一度の大会、大ホールがすべて埋まる中、これまで単位ＰＴＡを含め各 

地区そして全道ＰＴＡと様々な役員を歴任してこられた方々の表彰が行われました。ご自分の仕事や 

子育て等、様々なライフワークがある中でのＰＴＡ活動は、想像を超える程の精神力と行動力が必要 

だったでしょう。本当にお疲れ様でしたと頭が下がる思いでした。 

その後の講演では、「めぐりあいのふしぎ」と題してテレビやラジオでもおなじみ株式会社アイス

ブレイク代表取締役中村信仁さんのお話を聞かせて頂きました。高校生の時にＳＴＶラジオのウィー

クエンドバラエティー日高晤郎ショーが始まり、父親の勧めで聞き始めたという。その数年後、社会

人になってもまだ続いている日高さんのラジオ番組とその心意気に感銘を受け、弟子にまでなったと

いう。 

ご自分が今の仕事を立ち上げるに至るまでに、日高さんを初めとして様々な出会いの中で不思議な

めぐり合わせについて、父親の事にも触れながら現代の高校生やその保護者へ向けたメッセージとし

てお話頂きました。人生は選択である、どう選択するかは自由であるが、より自分にとって厳しい選

択をするべきである。しかし、アルバイト程度しか経験のない高校生が将来を決める選択をするには

基準がない。同級生が大学や専門学校を選択する中、自分は別の道を歩んできた。決して綺麗な道で

はなく沢山の挫折や失敗を学んできて今に至る。子供達から失敗する権利を奪わないこと、誰かの為

にしてあげることは自分の子供や孫に帰ってくるかもしれない、少し損をする生き方をしてみると良

いかもしれない。例えば家の冷蔵庫にある牛乳、賞味期限が切れそうな物から飲むと思います。しか

し、スーパーで買う時は、賞味期限が長い物を買う人がほとんどだと思います。これからは、賞味期

限が迫っている物を買ってみてはどうでしょうか？とユーモアを交えてお話頂きました。 

 学校での先生方と生徒の関係性にも触れ、次のような事を言っておられました。「話す者には、話

す姿勢があるように、聞く側には、聞く姿勢がある。」そう述べられた時、我が寿都高校の進学や就

職に向けた厳しい指導が思い出されました。夜の教育懇談会と 2日目の分科会は、大学へ行っている

自分の息子の札幌でのイベントを見るために欠席させて頂きました。ＰＴＡのあり方、もしくはその

存在自体に疑念を抱く方もいると思いますが、各学校のＰＴＡを始め、各地区、全道、全国と大きな

集団である事の意義は、政治的にも生徒たちの教育環境を守り、充実 

させて行く為には、決して欠かす事の出来ない要素の一つと感じまし 

た。 

寿都高校の先生方には今後とも生徒たちが人生において選択する 

力を養えるよう強く厳しく指導して 

頂けますようお願い申し上げます。 

また、会員の皆様には今後も PTA 

の活動にご理解とご協力頂けますよ 

うお願い申し上げ、ご報告とさせて 

頂きます。 
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教職員紹介 ①氏名 ②教科 ③部活動 ④寿都に来てからのおもしろエピソード 

①澤田慎也（学校長） 

④勤務 30 年で実家（檜山出身）に

一番近いところに赴任しました。                 

                               

                 ①富永 学（教頭） 

④例大祭に初参加。すごい盛り上

がりに歴史と伝統を感じました。 

①永江英樹（事務長） 

④時間をかけて考えたのですが、

浮かびませんでした。 

①今野重義（１学年担任） ②英語 

③バドミントン ④月 6,000 円で温

泉に。小道に入ると冒険気分。 

①清水 啓（１学年副担任）②数学 

③野球 ④ペーパーだったのが、半

年経たずに１万 kmを超えました。 

①青山 亨（１学年付、生徒指導部長）

②保健体育 ③野球 ④間違って行

った会場でおもてなしを受けたこと 

 

①佐藤育子（２学年付、教務部長） 

②英語 ③テニス ④ 

①土永和代（１学年付） ②国語  

③バドミントン④札幌ドームに初め

て行きました。 

①鈴木啓仁（２学年担任） ②理科 

③バドミントン④寿都在住の同級生

との再会。皆、変わってなかった。 

①清原 薫（２学年副担任） 

②地歴公民 ③バレー ④海の幸は

最高です。ただ、一匹丸ごと売りな

ので……。 

①佐藤祐莉恵（２学年付、養護教諭） 

③ボランティア ④寿都に来てから

５年が経つが、牡蠣パーティーが２

回しかできていない。 

①佐藤崇力（3学年担任） ②数学 

③テニス  

④町から生徒の教育活動への援助が

すごい。 

 ①宮川明子（3 学年副担） ②家庭・

芸術③ボランティア ④寿都に赴任

して４年目・・しかし、ゆべつの湯

につかったことがありません。 

 ①藤島慶太（3学年付、進路部長） 

②商業・情報 ③バレー 

④何度セイコーマートをはしごした

ことか・・・ 

①遠藤宏輝  

④中学校のころ、隣のクラスにいた

男子生徒が澤田校長先生の息子さん

だった。 

①圓山愛希子  

④毎日給食を食べることができ幸せ

です。 

①南 隆司（公務補） 

④生まれも育ちも寿都です！ 

①佐藤育子（２学年付、教務部長） 

③テニス 

④昨年の見学旅行の引率が、添乗員

含め５人中４人が佐藤だったこと。 
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総会では前年度の事業報告や会計決算と監査報告、また今年度の事業計画及び予算案等について審議・

承認されました。また新役員の選出が行われ、会長には宮本良雄さん、副会長には長尾隆之さん、田中

忠さん、髙山忍さん、藤田雅一さん、本校澤田慎也校長の５名、監査には齊藤理香さん、藤井里美さん

の２名がそれぞれ選出されました。また、今回の役員改正で三浦睦美さん、中山雄一さんが退任されま

した。長年の本校教育活動への御協力、本当にありがとうございました。 

 また、役員・理事会におきまして、今年度の各部会の部長と副部長が選出されましたので御報告いた

します。（◎部長、○副部長） 

 

 

 

 

 

 

 今年度は 13 名が参加しました。日中は天候に恵まれ、散策には最高のひとときでした。残念ながら

日ハムは敗れましたが、台風が来る前に無事、寿都に帰着しました。 

 

 

 

 

 

 

ニッカウヰスキー工場にて   リタとマッサンの住まいを見学   昨年同様、野球観戦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＰＴＡ総会 ４／２２（土） ＆ 役員・理事会 ５／１２（金） 

【生活指導部】 ◎宮本久美  ○藤井里美  髙山 忍  斉藤綾子  大山みづえ 

【研 修 部】 ◎田中 忠  ○長尾隆之  黒澤希望  薮 佳子  藤田雅一 

【広 報 部】 ◎林崎聡子  ○木村都久子 大川明子  濱野美雪  齊藤理香  （敬称略）     

ＰＴＡ研修旅行 ９／１７（日） 
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ＰＴＡバザー「サンシャイン」 

  

朝早くから準備して下さった PTA の

皆さん、ありがとうございました。 

模  擬  店 

  

エンターティメント show 

  

仮装行列 ＆ パフォーマンス 
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キンボール 皆と協力 楽しいな      翼 

キンボール みんなと遊び 思い出だ   輝也 

オムニキン 黄金の笑み もう一度    龍我 

オムニキン 宙を舞った キンボール   佑哉 

オムニキン みんなが動く 魔法の呪文  百花 

 

 

 

 

   

 

友達と おいしく作った 夜ご飯     一希 

炊事はね みんなでやると おいしいな   楓 

良く出来た 炊事学習 カレーがね    春菜  

炭くさい ジャージのにおいが とれないの 空 

夜ご飯 体をめぐる あたたかさ     茉紀 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

頑張れば 勉強だって できるはず    圭吾 

どう進む スタート地点に 立った今   巽久 

やっちゃった ミスを連発 しちゃったよ 未歩 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

空高く 自然の中を サイクラリー     鈴 

友の声 大きく響く 大自然      ことみ 

夏風に 当たって走る 五人の影     恵水 

青空に 見知らぬ道と 山風と     みづき 

硬いイス ジャリ道つらい もう嫌だ  美優香 

 

 

 

 

 

 

 

積み木立て 他校の人も 応援を     諒茉 

友達と 夜つみきをし 楽しかった     蛍 

朝日差し 最初の一言 まだ眠い    有暉斗 

大沼に 二十七の 桜咲く        隼人 

研修で 楽しい声が 響いたね       翔 

春の雨 しずくの数だけ 思い出に    奈菜 

寝る時間 いろいろなこと 振り返る   美咲 

他人から 裸のつきあい 仲良くなる   愛海 

 

 

 

 

 

 

気を抜かず 予習復習 頑張るぞ   日菜乃 

久しぶり 会えた友達 変わらない   紫恩 

 

１学年宿泊研修 ４／２６日（水）～２８日（金） 於：ネイパル森 

高校に入学して 新しい環境での意気込み 定期考査を終えての心境 など 
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   母校の思い出 

 昭和 58 年、寿都高校に入学した年は東京ディズニーランドが華々しく開園。任天堂がファミコンを

発売。ワープロ専用機、パソコンも登場。髪型は YMO の影響でテクノカットが流行り、日本のソフトパ

ワーが開眼してきた時代でもあります。 

 晴れの入学式直前、残念な出来事がおきます。野球部の入部を目指していた私は、友人達との練習で

顔面骨折という大怪我をしてしまいます。入学式は出席できず、病室からの入学式です。数日後、顔に

ギブスをはめて登校、フットボール選手のような姿で授業を受けました。残念ながら野球部入部は断念

し、ちょっとした挫折感がありましたが、当時サッカー部が無かった寿都高校に部を設立しようという

動きが出来上がり、参加させていただきました。サッカーは皆初心者ばかり、練習方法、戦術もすべて

選手達が考え、手作り感のあるチームでした。 

 初めての試合出場は緊張しました。歴史も実績もない寿都高校サッカーの記念すべき第１回目の公式

試合です。初戦は見事に惨敗。自分も含め選手達皆、悔しさ一杯でのスタートです。その後、何回もチ

ャレンジしますが、勝利の女神は微笑んでくれません。 

 何とかしたい想いが募り、皆、練習も段々と熱が入りました。 

 その後、設立２年目で記念すべき１勝する日がやってきます。私はゴール前で相手高のシュートをオ

ーバーヘッドで跳ね返しました。その感触は今でも忘れません。 

 決勝点は現在、地元寿都に在住している同級生が奇跡のミドルシュートを決め、快勝。嬉しかったで

すね。今でも同級生と再会したら思い出話をすることも度々あります。 

 サッカー部の立ち上げに参加できたこと。今思えば校訓となっている 

「立志」の精神を多少なりとも皆で体現出来たのかなと感じております。 

 良き友人達と共に過ごした３年間、今でもグラウンドの前を通ると当時を 

思い出します。我が母校の若人が「立志」の精神を引き継ぎ、益々活躍して 

くれることを願います。 

 

 

 

 

剣道  

高体連小樽支部剣道大会 

 山岸 ２回戦敗退   

小西 初戦敗退 

水泳 

高体連小樽支部水泳大会 

 林崎 100m平泳ぎ  

標準記録突破 全道大会出場 

柔道  

高体連小樽支部柔道大会 

 男子 団体   第３位    全道大会出場 

60Kg級 近江 優勝  全道大会出場 

    66Kg級 後藤 第３位 全道大会出場 

   100Kg超級 藤井 優勝  全道大会出場                

女子 78Kg級 藤田 第３位 全道大会第３位

おもいで 昭和６１年卒業 米坂紀一郎さん 

高体連 個人参加の報告 ５月～７月 
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野球部 

春季大会 対小樽桜陽 ２‐６ 

夏季大会 対北照   ０‐14 

秋季大会 対小樽工業 ８‐０（岩内との合同チーム） 

     対北照   １‐10 

バドミントン部  

春季大会（地区） 女子団体 第３位 

          女子ダブルス 中田・髙山 準優勝 

全道大会出場 

女子シングルス 中田 準優勝  

          全道大会出場 

高体連（地区） 男子団体 初戦敗退 

女子団体 第３位  

        女子ダブルス 中田・髙山 第３位 

全道大会出場 

        女子シングルス 中田 ベスト８        

小樽選手権大会  女子ダブルス 中田・髙山 準優勝 

         女子シングルス 中田 第３位 

                 髙山 ベスト８ 

全日本ジュニア出場選手選考会小樽地区代表決定戦  

         女子ダブルス 中田・髙山 優勝 

女子シングルス 中田 優勝 

全日本ジュニア出場選手選考会南北海道ブロック大会  

        女子ダブルス 中田・髙山 初戦敗退 

女子シングルス 中田 初戦敗退 

北海道選手権大会 女子ダブルス  

中田・髙山 初戦敗退 

女子シングルス 中田  初戦敗退 

女子バレー部 

高体連（地区） 予選リーグ 

         対小樽桜陽 ０‐２ 

         対小樽水産 ２‐０ 

        決勝トーナメント 

         対双葉   ０‐２ 

 

 

                      

 

テニス部 

春季大会 男子ダブルス 平・藤田 優勝  

       伊藤・佐藤 第３位 

     男子シングルス 藤田 準優勝 平 第３位 

高体連（地区） 男子団体 準優勝 全道大会出場 

        男子ダブルス   

平・藤田、伊藤・佐藤 第３位 

                   全道大会出場 

               山口・宮本 ベスト８ 

        男子シングルス 平 準優勝  

          藤田 第３位  伊藤 ベスト８  

 国体地区予選 少年男子の部 山口 準優勝 

全道大会出場 

        少年女子の部 田中 ベスト８ 

小樽ジュニアシングルス選手権  

男子 18歳以下 山口 優勝  佐藤 第３位 

        岡島 ベスト８ 

女子 18歳以下 田中 ベスト８ 

男子 16歳以下 德差 ベスト８ 

               

ボランティア部  

【イベント補助】   しりべし学園分校運動会 

           しりべし学園ふれあいまつり 

           しおさい学園学園祭 

           ゆるげん体操 

【回収・寄付活動】 ペットボトルのキャップ、 

プルタブ、ベルマーク、古切手 

【その他】   古文書整理、国道沿いの花壇の草取り 

 

           

 

部活動報告 個人戦については上位入賞者のみ掲載    

編集後記 

朝夕めっきり涼しくなり、澄んだ青空が秋を感じさせる頃

となりました。学校祭や各部活動での活動を通して、生徒の

成長の一端をこの冊子で見て頂けたら幸いです。 

今回の「おもいで」欄は、今年ジャスト 50 歳の方で、町

内でご活躍されている米坂氏にお願いし、快く引き受けて下

さいました。103 号発行にあたり、お忙しいなか御寄稿頂き

ました皆様、ありがとうございました。   広報部員一同 


